



## *Partie IV : En route vers Jérusalem*

**Lecture de la semaine : Marc 8:22-10:52**

### **Entrée en matière**

---

- **Priez :** Prenez quelques instants de silence et invitez le Saint Esprit à guider votre discussion.
- **Partagez :**
  - La semaine passée, nous avons regardé l'envoi des disciples de Jésus en tant que messagers de la Bonne Nouvelle. Comment avez vous vécu votre appel à être des messagers en paroles et en actes cette semaine ?
  - Qu'avez-vous tiré de la lecture de cette semaine ?

### **Bref résumé de Marc 8:22-10:52**

---

- Cette section commence et finit par la guérison d'un aveugle.
- Jésus prédit à trois reprises qu'il sera trahi, mis à mort et qu'il ressuscitera. Ses disciples ne le comprennent pas et s'opposent même à lui. Jésus en profite pour les enseigner sur le vrai sens de la vie de disciple.
- L'expression "en chemin" est répétée plusieurs fois dans ce passage, marquant la transition du ministère de la Galilée vers Jérusalem (le lieu de la croix et la résurrection).

## Extrait - L'argent dans la vie du disciple

---

Relisez Mc 10:17-31

- Pour bien comprendre cette discussion avec l'homme riche et avec les disciples, il est important de remarquer qu'elle se situe juste après l'enseignement de Jésus selon lequel le Royaume appartient à ceux qui n'ont pas de statut social et sont dénigrés comme les enfants. Mais aussi de remarquer qu'elle se situe juste avant la troisième annonce de Jésus quant à la manière dont le Royaume de Dieu sera accompli (à travers sa mort et sa résurrection). On comprend donc que Marc vient nous enseigner sur le chemin de la vie de disciple : le royaume de Dieu est saisi par des gens qui trouvent leur identité et leur valeur en Dieu seul, pas dans des gains matériels ou un statut social.
- L'histoire de l'humanité et la Bible nous révèlent que l'une des forces les plus destructrices de l'histoire c'est un rapport malsain à l'argent et à la richesse. (Cf. 1 Tm 6:10 : l'amour de l'argent est la racine de tous les maux!)
  - On n'a pas besoin d'être riche pour être cupide. Le cœur humain est tel que nous sommes tous menacés par la puissance de l'argent:
    - vouloir toujours juste un peu plus, n'être ni reconnaissant ni satisfait
    - être insensibles aux besoins des autres
    - mettre sa confiance dans ses propres forces plutôt que dans la générosité de Dieu
  - Pour Jésus l'argent ce n'est pas juste un outil, ça peut aussi devenir une puissance malsaine qui nous rend esclaves (MATTHIEU 6 : 24 "Personne ne peut servir deux maîtres : ou bien il haïra l'un et aimera l'autre ; ou bien il s'attachera à l'un et méprisera l'autre. Vous ne pouvez pas servir Dieu et l'argent.")
  - Dans la Bible, Dieu cherche à éduquer son peuple dans sa relation avec la richesse. Il veut transformer le cœur de son peuple pour qu'il soit vraiment libre par rapport aux richesses. Dieu veut apprendre à son peuple à vivre généreusement et à lutter contre les ravages de la cupidité.
- Dans ce passage, l'homme riche s'adresse à Jésus en l'appelant "bon". Il s'agit certainement ici d'une sorte de flatterie que l'on trouverait innocente, mais Jésus refuse de jouer le jeu de la flatterie, il refuse d'être acheté ou manipulé par de beaux discours. Le problème de cet homme, c'est justement ce qu'il essaie de gagner par la manipulation.
- L'homme semble montrer une réelle piété. Marc prend la peine de noter (c'est très rare) que Jésus "l'aima" (v.21). Par contre, il est apparent dès le début de la conversation que cet homme ne compte pas entrer dans le royaume "comme un enfant" (v.15). Il fait partie des gens importants et puissants. L'appel de Jésus à le suivre en tant que disciple ressemble à l'appel que Jésus a fait à ses autres disciples : abandonne ce que tu as pour me suivre. Cet appel n'est pas le seul qui existe dans le royaume de Dieu (par exemple, le possédé de Mc 5 n'est pas appelé à suivre Jésus mais à retourner chez lui pour apporter la Bonne Nouvelle). Il y a différentes manières d'être disciple de Jésus, mais Jésus sait que ce dont cet homme a besoin, c'est de devenir dépendent de Dieu seul et de perdre le statut qu'il chérit si précieusement dans son cœur. Marc nous dit que cet homme a accumulé trop de richesses pour considérer cette offre comme une Bonne Nouvelle! (cf. v. 22)
- V.23 : "Jésus regarda ses disciples qui l'entouraient et leur dit : 'Comme il sera difficile à ceux qui ont des richesses d'entrer dans le règne de Dieu !'" Ses disciples paniquent parce qu'ils fonctionnent encore avec la compréhension du monde selon laquelle les riches qui ont du pouvoir et de l'influence sont vraiment les gens qui sont les plus importants pour Dieu. Mais Jésus en profite pour les enseigner, cette fois il ne les reprend pas sévèrement mais en les appelant ses "enfants" ce qui est un clin d'oeil au v.15.

- Au v.24, on réalise que Jésus ne parle pas uniquement des riches. Il est difficile pour toute personne d'entrer dans le règne de Dieu. Il est difficile (voire même impossible) pour quiconque d'abandonner l'instinct premier de chercher son propre bien-être par dessus tout. Cela demande un changement radical du coeur humain de pouvoir abandonner ses propres projets, ses ambitions et ses stratégies de manipulation. C'est un tel changement qu'il est comparé à quelqu'un qui choisit volontairement la peine de mort (la crucifixion).
- Discutez ensemble des versets 23 à 27 : comment est-ce que vous comprenez le message de Jésus par rapport au fait d'entrer dans le Royaume de Dieu? Est-ce une bonne ou une mauvaise nouvelle ? Comment comprenez-vous la grâce de Dieu dans ce passage ? Est-ce que les disciples ont plus de mérite que le jeune homme riche ?
- Lisez ensuite les versets 28 à 31 :
  - Dans certains passages bibliques, il semble que la richesse soit promise à ceux qui aiment Dieu et font la justice (par ex. Dt 28:1-14). Mais le livre de Job nous montre bien que la réalité n'est pas aussi simple. Dans ce monde, malgré la bonté et la justice de Dieu, les justes peuvent souffrir de manière incompréhensible.
  - Qu'est-ce que ce passage de Marc révèle sur la nature de la bénédiction de Dieu pour ceux qui vivent avec Jésus dans son Royaume ?

## Appliquer ce message dans nos vies

---

### La richesse du disciple

- Est-ce que tu es riche ? Si on se compare aux gens qu'on voit dans les journaux ou à ceux qui nous entoure, on se trouve soit plutôt pauvre (par rapport à Elon Musk) soit plutôt dans la moyenne (par rapport à ton voisin de palier). Il est probable cependant, que si tu lis ces lignes, tu fasses partie des 10% de gens les plus riches de la planète (et de l'histoire de l'humanité). Comment réagis-tu à cette idée ?
- Comme nous l'avons vu, Jésus ne demande pas à ses disciples de tout donner de manière automatique ou irréfléchi. Cependant, il est clair que pour Jésus l'enjeu des finances est un enjeu extrêmement important : il s'agit de manifester la bonté et la justice du Royaume (en pratiquant la générosité et la solidarité) mais aussi de s'attacher à Dieu comme unique sauveur (refusant de compter sur la sécurité financière et le statut social).
- Prenez un temps de prière et d'écoute du Saint Esprit.
- Comment est-ce que Dieu vous appelle à faire un pas de plus dans le domaine des finances ?
- Quel genre de pratiques pourriez-vous mettre en place pour vous détacher d'un attachement trop fort aux richesses et développer un coeur généreux ?
  - Voici quelques pratiques importantes pour les chrétiens :
    - Consacrer sa première part (10% de son revenu) au service de l'église locale.
    - Dédier une partie de son budget à la générosité (oeuvre humanitaire, soutien personnel).
    - Tenir un budget et être vigilant sur là où vont ses dépenses.
    - Faire un "jeûne" d'achat compulsifs (limiter ses dépenses pendant une saison).

---

*Pour plus d'informations sur cette série ou pour plus de ressources pour avancer avec Dieu, tu peux contacter*

*Ruben (ruben.binyet@icf-ge.ch)*

*Pour approfondir et développer ta foi, pense à t'inscrire inscris-toi à la prochaine session du ICF-College (infos sur icf-ge.ch).*